

8 Por Homicidio Procesan al Alcalde de Suchitoto

Por homicidio es procesado el señor Victor Manuel Escobar, alcalde de Suchitoto, a raíz de la muerte del Dr. Joaquín Omar Alas Guadrón, quien resultó con seis lesiones de bala en la madrugada del 12, cuando se efectuaba una fiesta organizada por el Centro Social Democrático de aquella ciudad, de la cual era presidente el Dr. Alas.

La muerte del Dr. Alas Guadrón ocurrió en la noche del viernes, después de tres días de agonía que tuvo en la Policlínica

Salvadoreña, donde el lesionado fué trasladado al quedar herido en Suchitoto.

El hecho se originó en una discusión entre los protagonistas, originada cuando el Dr. Alas prohibió la entrada al baile del casino de un sujeto tomado de tragos, que fue defendido por el alcalde Escobar, quien luego se lló en duelo con el abogado.

El Dr. Alas Guadrón —según se informó— dejó seis hijos y una viuda.

Analfabetismo Funcional Impera en Latinoamérica

(Por José Abelardo Díaz-Flores). — "Analfabetismo funcional" es un fenómeno que se presenta como tendencia cada vez mayor entre aquellos que saben leer, pero que no pasan de la sub-literatura y, de vez en cuando, dar una ligera ojeada a los periódicos.

El fenómeno alarma porque supone un trastorno de la realidad que rodea a cada persona, quien no se percata de lo que sucede en su entorno porque su alcance se restringe al convertirse en un analfabeta funcional.

Sus relaciones también se ven restringidas y su facilidad para poder expresarse se reduce enormemente, lo cual se puede comprobar al examinar sus vocabularios. En la mayoría de los casos no exceden las 500 palabras, oscilando la media entre

1000 y 1500 palabras.

Evidentemente, también sufre la ortografía y la redacción, composición y expresión de las ideas que cualquiera pueda tener, cerrándose su campo de acción y también las puertas de su productividad.

Los estudios abundan en esta materia, desde los Estados Unidos de América hasta la Argentina, numerosas publicaciones han aportado algunas luces al problema, pero sólo ahondan en la problemática sin aportar soluciones significativas.

Algunas publicaciones, por ejemplo la revista NEWSWEEK, en los Estados Unidos, provocó hace algunos años un gran escándalo al revelar que el nivel cultural de los estudiantes

—Favor pase a la Pág. 141.

Tragedia Pasional de Dos Jóvenes en Usulután

USULUTAN. — Mauricio González Torres, de 28 años, se suicidó de un balazo en la cabeza, después de acribillar a su esposa Juana Francisca Reyes de González, de 22 años, quien se encuentra en estado delicado en el Hospital San Pedro de esta ciudad, con heridas de bala en el tórax, cara y brazo.

Las primeras investigaciones señalan que Juana Francisca se había retirado al hogar de sus padres en el Cantón Laguna Palo Galán, debido a que las infidelidades de su esposo le habían causado un estado de crisis.

Mientras tanto, el ahora oculto, al no encontrar a su esposa en la casa, comenzó a buscarla hasta que la encontró en la casa de su cuñada de nombre Eugenia, en 2ª. Calle Oriente N°. 13, Usulután, donde se verificó la tragedia pasional. Después de balear a su esposa, y creyéndola muerta, Mauricio se colocó el arma bajo la mandíbula y se disparó el tiro que le causó la muerte en el hospital.

—Favor pase a la Pág. 108



MARATHON ARTISTICA. Con la participación de destacados conjuntos nacionales, se llevó a cabo la *marathon artística* promovida por la Comisión Nacional Organizadora del Año Internacional del Niño, el sábado en Metrocentro, con el objeto de recaudar fondos para las acciones a realizarse en 1979. De izquierda a derecha: Santiago Eliseo, Alma Catalina, Daniel Omar, Carlos Enoc y Elías Torres, del Cuarteto de los Profetas Musicales, de la Asociación Evangélica Pro-Bienestar del Grupo Suzuki. (Foto de Alvarez).

Condicionan Libertad de los 4 Secuestrados

Las FARN condicionan la entrega de los cuatro ejecutivos secuestrados "al cumplimiento de dos exigencias políticas y una económica", según reveló ayer en la mañana el Arzobispo de San Salvador, Monseñor Oscar A. Romero durante su habitual

homilía en la misa de los ocho de la mañana en Catedral.

Monseñor Romero, quien dijo ser miembro de la Comisión que está negociando la libertad de los secuestrados, afirmó que las exigencias de las FARN son que el Gobierno ponga en libertad a cinco subversivos supuestamente en poder de las autoridades, cuyos nombres proporciona y entre los cuales se encuentran Lil Milagro Ramírez, el profesor Manuel Rivera y otros tres más, y la publicación de la proclama en diarios de San Salvador que la Philips mandó a publicar en 42 países del Mundo.

El Arzobispo Romero no mencionó a los otros miembros de la Comisión entre los cuales se encuentra —según se sabe— un diplomático y una persona "de reconocida honorabilidad", pero dijo que esta Comisión ha solicitado audiencia al Presidente Romero para plantearle las nuevas exigencias.

Además señaló que los ejecutivos de las empresas a las que pertenecen los secuestrados están dispuestos a poner todo lo que esté a su alcance para que las gestiones fructifiquen.

—Favor pase a la Pág. 147.

Testigos en Causa Contra Ex-Agentes

SANTA ANA. En el Juzgado 1º. de lo Penal, se han citado a declarar a varios testigos en la causa que se sigue contra el director y dos agentes de la Policía Municipal de Coatepeque a quienes se acusa de homicidio doloso en el cobrador de buses Miguel Angel González Cerritos.

—Favor pase a la Pág. 108

Solvencia de OO.PP. para Matricular Vehículos Pesados

La solvencia del Ministerio de Obras Públicas será exigida para matricular vehículos pesados.

Todos los camiones y furgones que han cometido infracciones por circular con carga cuyo tonelaje sea superior a la estipulada, deben pagar las multas en la Colecturía de Obras Públicas y a la hora de matricular, tendrán que presentar esta solvencia al Departamento de Tránsito, pues sin ella no podrán matricular sus vehículos para el año entrante.

Se indicó que estas multas son las impuestas por la Policía de

Caminos y están controladas por la Dirección General de Caminos.

Se explicó que este control no es antojadizo sino que obedece a un acuerdo suscrito por los gobiernos del área, en un afán de proteger las carreteras que son construidas con grandes inversiones y las cuales se deterioran cuando circulan por ellas camiones y furgones con cargas superiores a las establecidas.

La solvencia de Obras Públicas se adjuntará a las demás exigencias de Tránsito, previa a la matrícula de todos los vehículos pesados.

Secretaria del DUA Muere a Balazos en Zaragoza

De un tiro en la cara fue ultimada Ana Bella Rodríguez, secretaria de la Dirección de Urbanismo y Arquitectura, DUA, de esta capital, el sábado en la noche en Zaragoza.

Del hecho se acusa a José Atilio Beltrán, quien —según los informes— convivía con la secretaria desde hacía algún tiempo.

Ana Bella era originaria de Zaragoza, La Libertad y el sábado dispuso visitar a sus familiares, en compañía de su marido y cuando se encontraban en

aquella población a bordo del vehículo de José Atilio, al parecer se disgustaron y después de varios minutos de discutir, Atilio sacó un revólver y disparó contra la cara de Ana Bella, que murió en el instante. El acusado sacó el cadáver del vehículo y huyó, sin que hasta el momento se sepa de su paradero.

La víctima era hija de Zoila Luz López y tenía algunos años de trabajar en Urbanismo y Arquitectura, en donde según se dijo, era bien apreciada.



INAUGURACION EXPOSICION. (Zacatecoluca). Con motivo de celebrarse los festejos patronales en esta ciudad, autoridades locales y el comité de las fiestas inauguraron la I Exposición Artesanal. De izquierda a derecha, coronel Marco Aurelio González, agricultor José Napoleón Bonilla h., Sonia Irma Zelaya de Minero, señorita María Dolores Rosas (cortando la cinta) y doctor Manuel Salvador Aparicio Quintanilla. (Foto de González).